

75. Jahrestag der Befreiung des Konzentrationslagers Dachau, 29. April 2020

Videobotschaft von General Jean-Michel Thomas, Präsident des Comité International de Dachau (CID)

Liebe Überlebende,

das CID bedauert die Absage der 75. Jahresfeier der Befreiung des KZ Dachau, bei der wir Sie und Ihre amerikanischen Befreier ehren und an den Sieg über den Nationalsozialismus erinnern wollten. 12 Jahre lang war das KZ Dachau ein Symbol des Regimes, ein Modell des KZ-Systems, basierend auf der Unterdrückung der deutschen politischen Gegner, der Häftlinge aus den besetzten Ländern, der Juden, der Sinti und Roma und weiterer Häftlingsgruppen.

Diese von dem Künstler Alain Carrier gezeichnete internationale Friedenstaube erinnert an das Hervorschnellen der Fahnen im befreiten Lager.

Sie, die Häftlinge, waren dann keine „Stücke“ mehr, sondern wieder Menschen. Sie waren bestrebt, Ihre Familien, Ihre Dörfer, Ihre Heimat wieder zu sehen, die endlich vom Nationalsozialismus befreit waren und für die viele von Ihnen Widerstand geleistet hatten. Sie waren bestrebt, den Nationalstaat des jüdischen Volkes zu gründen: Israel.

Die Corona-Pandemie wird die Solidarität zwischen unseren Heimatländern verstärken, deren Herzen für Demokratie und Freiheit schlagen.

In freundlicher und achtungsvoller Erinnerung grüße ich Sie sehr herzlich.

Passen Sie auf sich auf und bis zum nächsten Jahr!